



GRUPO CAHT
GRUPO COOPERATIVO ARGENTINO
DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS

Coagulopatía de la cirrosis

TIPS DE INFORMACIÓN PARA PROFESIONALES

EFICACIA Y SEGURIDAD DE LOS ANTICOAGULANTES ORALES DIRECTOS EN ENFERMEDAD HEPÁTICA AVANZADA



Un meta-análisis publicado evaluó la seguridad y eficacia de los anticoagulantes orales directos (DOACs) en pacientes con fibrilación auricular (FA) o enfermedad tromboembólica venosa (ETV) y enfermedad hepática avanzada o cirrosis. En el análisis se incluyeron 12 estudios (10 observacionales y dos aleatorizados) y más de 40 mil pacientes. Comparados con dicumarínicos, los DOACs tuvieron un beneficio neto del 61% en la reducción del riesgo de sangrado mayor. La presencia de várices esofágicas no se asoció al aumento del riesgo de sangrado en este estudio. No se encontraron diferencias estadísticamente significativas en el sangrado gastrointestinal. En el subgrupo de pacientes con ETV, los DOACs mostraron beneficio en la reducción del riesgo de recurrencia. Por otro lado, en los pacientes con FA no se detectaron diferencias en el riesgo de ACV o embolización sistémica. En los pacientes tratados con DOACs no se detectó reducción en la mortalidad. Los DOACs son una opción para la anticoagulación de los pacientes con enfermedad hepática avanzada. Su manejo requiere de profesionales con experiencia en el área.

Bibliografía:

Menichelli D, Ronca V, Di Rocco A y col. Direct oral anticoagulants and advanced liver disease: A systematic review and meta-analysis. Eur J Clin Invest 2021; 51: e13397. doi: 10.1111/eci.13397.